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18日，第八届中国中部投资贸易
博览会在郑州国际会展中心隆重开幕，
来自90多个国家和地区的3万余名客
商齐聚河南，携手共谋发展。

中共中央政治局委员、国务院副总
理汪洋宣布开幕并视察展馆。

河南省委副书记、省长谢伏瞻主持
开幕式并致辞；商务部国际贸易谈判代
表兼商务部副部长钟山致辞。

谢伏瞻在致辞中说，中国中部投资
贸易博览会作为中部地区规格最高、规
模最大的盛会，已成为国家实施中部崛
起战略的有效载体，在海内外产生了广
泛而深远的影响。本届中博会以“开
放、合作、共赢、发展”为主旨，以“持续
转型、协调发展、促进崛起”为主题，为
中部六省和中外客商搭建了经贸交流
与合作的平台。

第八届中博会18日在郑州开幕，汪洋宣布开幕

同庆美好相“豫”共盼蓬“博”发展
“可持续发展市长论坛——2013市长与跨国公司对话会”
昨日在我市举行，市长、高管、名嘴面对面话发展

□记者 李三旺 李东慧 韩铁栓 李
砺瑾 实习生 沈佳蓓/文 记者 陈
占举/图

第八届中博会“可持续发展市
长论坛——2013市长与跨国公司
对话会”昨日在我市举行，会议由央
视名嘴白岩松主持。妙语连珠的
他，让这场高规格的“对话会”高潮
迭起。

好日子

今天是一个结婚的好日子，更
是一个探讨未来的好日子。“5·19”，
我们要长久——不管是婚姻生活、
未来城市的发展，还是中国和世界
经济的发展，都该如此。

——昨日上午，央视著名主持
人白岩松用这样富有亲和力的开场
白，拉开了第八届中博会“可持续发
展市长论坛——2013市长与跨国
公司对话会”的帷幕

“中”

好多人说，这次中博会又转到河
南来了。其实中博会真是应该在河
南开，为什么？你想想，河南人“好”
不说“好”，“行”不说“行”，他们说

“中”。牢牢把“中”字挂在嘴边的地
方，难道不应该多开几次中博会吗？

——白岩松借题发挥，巧妙地
将“中原”“中博会”与河南人惯用
“中”字表达对事物的肯定联系在
一起，道出了河南省举办中博会的
优势

“都城气息”

洛阳是中国建都最早、建都时
间最长，而且是跨朝代最多的都城，
因此也祝愿大家在这座城市里不仅
能感受到国色天香之美，还能够感
受到都城的气息，能受益很多。

——白岩松为到场嘉宾送上的
祝福，与洛阳的历史“结合”起来

“济源”与“济南”

别人把济源说成济南的时候，
你告诉他，只有记住济源才能记住
济南。你问：济南在济水的南边对
不对？别人肯定会说“对呀”。你再
问：那济水的源头在哪呢？告诉他，
就在咱济源。

——白岩松出现口误，将济源
说成济南，济源市市长王宇燕表示，
这样的尴尬经常遇见。对此，白岩松
为其“出谋划策”，借力发力推介济源

“虚拟市长”才幸福

只有做“虚拟市长”是幸福的，
真做市长就非常痛苦了。你看，市
长们先鼓掌了。

——面对白岩松“如果您是市
长”的提问，跨国公司代表施耐德电
气中国区副总裁杨丽莉说，很荣幸
有这么一次机会。白岩松调侃，是
发言的机会还是当市长的机会？杨
丽莉说，当市长的机会，当“虚拟市
长”。于是，白岩松说出上面的话，
道出了中国市长的辛苦

昨日，第八届中国中部投资贸易
博览会洛阳分会场另外一项重要活
动——中国文化创意产业合作交流研
讨会在我市举行。

本次研讨会采用嘉宾演讲的形式，
集中阐述了中部六省与欧美、港澳台地

区等有关文化创意产业发展、前景和市
场整合，特别是中部六省文创行业发展现
状和前景趋势，探讨如何拓展中部地区与
欧美文化贸易的合作空间，现场搭建与
海内外相关机构沟通对话的交流平台，
助推中国文化创意企业开拓海外市场。

▶▶ 会聚一堂，研究文创发展前景

在此次论坛举办期间，中国市长·
跨国公司联席会在洛成立。

该联席会由商务部发起设立，目
前已有洛阳、平顶山、鹤壁、商丘、济
源、大同、运城、宜昌、亳州、淮北、邯
郸等城市以及中美商会、惠普公司、
嘉吉投资等跨国公司和境外商会加

入。联席会成立后，一年一度的市长
论坛将“升级”为经常性的沟通交流
活动，各种形式、专题的对话会也将
陆续推出。

按照相关原则，该联席会每年设置
一名轮值主席单位。经过推举，我市当
选首届轮值主席单位。

昨日上午，“可持续发展市长论
坛——2013市长与跨国公司对话会”
在我市举行。

论坛由著名主持人白岩松主持。
来自河南省、湖南省、湖北省、江西省、
安徽省、山西省等中部六省以及中原经
济区城市群的40位市长，英中贸易协
会、美中贸易全国委员会等14家境内外
商协会负责人以及微软、惠普、百胜等
52家涉及汽车、能源、物流、医药、IT、环
保和金融等行业的知名跨国公司高管
代表等济济一堂，就如何实现城镇化和
城市的可持续发展进行了坦诚交流。

欧盟驻华代表团团长艾德和、河南
省副省长王铁、商务部外资司司长刘亚
军出席并致辞。

王铁在致辞时说，此次论坛选择在
洛阳举办，意义非同寻常，洛阳十三朝
古都的辉煌昭示着中部六省更加美好
的明天。在城镇化建设进程中，河南有

四个方面的优势和机遇：区位机遇得
“中”独厚、文化机遇得“久”独厚、经济
机遇得“优”独厚、农业得“地”独厚。在
这块沃土上谁耕耘得早，谁得到的就多；
谁耕耘得深，谁得到的也多。国际货代
协会联合会、世界华商联合会都在这次
中博会上表示要布局河南、筑巢中原，他
希望参加市长论坛的各位企业家也果断
出手，抢得先机，居中而立，雄视四方，并
祝愿他们“先到先得，好运早得”。

开幕式后，罗兰·贝格全球投资业
务合伙人亨利·皮埃尔·瓦舍里发表主
题演讲；洛阳市委常委、常务副市长吴
中阳等8位政府官员和8位跨国企业
负责人，分别就“转型发展，革新城市功
能”和“四化融合，再造增长引擎”两个
主题，进行了两场精彩的对话讨论。

自第三届中博会启动以来，可持续
发展市长论坛目前已成功举办了5届，
是历届中博会的重大标志性活动。

▶▶ 我市当选中国市长·跨国公司联席会首届轮值主席单位

▶▶ 古都辉煌昭示中部六省更加美好的明天

□本报记者 韩铁栓 李砺瑾 姜春晖 王子君《河南日报》记者 朱殿勇 赵振杰

继18日第八届中国中部投资贸易博览会在郑州国际会展中心
隆重开幕后，第八届中国中部投资贸易博览会洛阳分会场的两项重
要活动于昨日先后开幕。与会各方围绕中部六省快速发展，就诸多
话题进行了坦诚的交流。

▶▶ 汪洋宣布第八届中博会开幕

白岩松
妙语连珠

白岩松不愧为央视名嘴，
昨日在会场上频出妙语


